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投票业主仅占总数1/3，致使业委会候选人选举无效

茗筑美嘉小区业委会“难产”
本报见习记者 修从涛

2月14日，原本是茗筑美嘉小区召开业主大会的日子，却因为小区业
委会没有成立起来而不得不推迟举行。据了解，该小区从半年前就开始
筹划成立业委会，但当小区迎来业委会候选人选举的时候，参加投票的
人数却只占全部业主的1/3左右，小区业委会遭遇“难产”。 茗筑美嘉小区规划住

房近2000户，如今已入住
1 2 1 7户。一般情况下，入
住率不高的小区成立业委
会的积极性并不高，茗筑
美嘉小区为何急着成立业
委会呢？

“成立业委会，召开业
主大会，换掉物业。”茗筑美

嘉小区业主王先生道出了
小区成立业委会的主要目
的：维权。

据了解，茗筑美嘉小区
的不少业主一直对物业管
理不满，不少业主有意见：

“未经业主们同意，物业私
自安装了通讯信号放大器；
小区草坪破坏严重，也没人

管理；地下室渗水，物业不
给处理……”随着业主与物
业的矛盾越积越深，有些业
主以不交物业费对抗物业，
物业则将不交物业费的业
主告上法庭，业主与物业的
关系进一步恶化，不少业主
提议成立小区业委会，重聘
物业。

2月13日，记者就此采
访了小区物业经理段潮波。
据段潮波介绍，小区电梯里
通讯信号很弱，安装了通讯
信号放大器是为了防止电
梯出现事故后，被困业主无
法与外界联系；另外，由于
小区开发商没有将绿化带

移交物业，因此物业没有管
理权；至于地下室漏水应该
是开发商的问题，物业已多
次将问题反映给开发商，而
开发商工程部一直不予解
决。“这些问题都与开发商
有关，许多业主不了解情
况，将不满都发泄到物业身

上，我们只是替罪羊。”段潮
波说。

然而对于物业的说法，
小区开发商并不认同，小区
开发商浪潮置业的负责人
刘瑞鹏说，“业主有什么问
题，我们都是积极解决，从
不拖沓。”

“物业问题是成立业
委会的原因之一，最终目
的还是为了维护业主利
益，但是因为候选人没选
出来，业主大会要推迟。”
小区业委会筹委会成员毛
艳霞说。

据了解，2011年11月30
日，街道办、居委会、物业、

开发商和11名小区业主组
成了业委会筹备委员会，并
着手设置业主管理规约以
及业委会选举办法。2012年
2月6日，茗筑美嘉小区在街
道办和居委会的监督指导
下，举行了业委会候选人的
选举。

然而选举当天，参加

投票的小区业主仅有405
户，只占全体业主的 1 / 3
左右。按照规定，业委会
选举必须通过2/3以上业
主同意，因此此次业委会
候选人选举无效，原定于
2012年2月14日由业委会
召开业主大会一事也不得
不推迟。
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不少业主对物业不满，为维权要成立业委会

2月13日，记者走访了茗筑美嘉的部分业主，一位不愿透露姓名的业主告
诉记者，“小区物业怕被赶走，多方拉票，甚至许诺一些人可以少交或不交物
业费；还有一些业主参加业委会的动机不纯，想从中获取一些利益；小区开发
商也有自己的算盘，总之是各有打算，多方博弈。”

此外，记者还了解到，由于多数业主之间比较陌生，并不清楚应该选哪位
业主作为自己的代表，有的怕选错代表而弃权，还有的对选举一事持冷漠态
度，“多一事不如少一事。”

社区居委会主任曹振亮说，“不管各方怀有什么动机，成立业委会都必须
为小区业主着想，只要选举程序合法，选举公开公平公正，最终的结果还是有
益于业主的。”

成立业委会对业主有益
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记者6日拍摄的业主庆祝业主大会2月14日召开的条幅。2月13日，这个条幅
已被悄悄撤下。 本报见习记者 修从涛 摄
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